

かしこく  
なかよく  
たくましく



脇本小ブログ



児童数191人

12学級（令和7年1月8日現在）

## 心をかよわせる「挨拶（あいさつ）」

校長 川原園 達司

3学期の始業式で子供たちに向けて「挨拶（あいさつ）」の大切さについて話をしました。挨拶の漢字を一文字ずつ見ていくと、「挨」は「挨く（ひらく）」、「拶」は「拶る（せまる）」とも読みます。その二文字が熟語になって「相手に心を開いて自分から相手に近づく」という意味もあるようです。脇本小学校の子供たちには、自分から進んで、笑顔で挨拶し、相手と心をかよわせることのできる子供になってほしいと思います。

ところで、各御家庭では、お子さんと挨拶を交わしていますか？朝、起きてきたときに「おはよう。」、家を出るときには「いってらっしゃい。」、帰ってきたら「おかえりなさい。」、ご飯を食べるときに「いただきます。」、食べ終わったら「ごちそうさま。」、何かしてもらったときに「ありがとう」、寝る前に「おやすみなさい。」、一日のうちに何回あいさつをするでしょうか。挨拶はコミュニケーションの第一歩です。挨拶するときの表情や声色から感じ取れることもあります。元気がないな、何かあったのかなと心配になることもあります。声が明るいな、何かうれしいことがあったのかななど、こちらまで明るい気持ちになることもあります。ぜひ、御家庭でも心をかよわせる挨拶を実践してみてください。

「うがみんじょうらん」という挨拶をご存じですか？これは、奄美の方言で「こんにちは」や「初めまして」に当たる挨拶です。だれかと出会った時、お互いに「うがみんじょうらん」という挨拶が交わされます。私は奄美大島に2回赴任したことがあります、いちばん多くふれた挨拶は、この「うがみんじょうらん」だったかもしれません。何とも言えない柔らかい言葉の響きと、挨拶が交わされるときの穏やかな笑顔がとても印象に残っています。地元の方から『「うがみんじょうらん」の語源は「拝み候（おがみそうろう）」から来ている』という話を伺った時に、この言葉の奥深さや挨拶に込めた相手に対する敬意、敬虔な気持ちに感動しました。出会った相手に対して「あなたと出会ったことは私にとって尊いこと、拝みたくなるほどありがたいこと」という気持ちが転じて「拝み候」・・・「うがみんじょうらん」となったそうです。鹿児島の方言に「行き届きませんで」の意味で使われる「とどつきやげもはんて（届つきやげもはんて）」があります。「ありがとうございました。」「いや、とどつきやげもはんて」「とじっちはんて」のような場面で交わされる挨拶です。私の祖母がよく口にしていましたが、相手に対する謙虚な気持ち、思いやりが表れている言葉で、私の好きな鹿児島弁の一つです。

挨拶は心をかよわせるためにあります。敬意、思いやり、共感。挨拶には相手のことを思う気持ちを込みたいものです。

私も子供たちや保護者の皆さん、周りの方々に気持ちが届くように自ら笑顔で挨拶をしていこうと思います。



## 早春の脇本を駆け抜ける ～第25回脇本校区駅伝大会～

1月19日(日)に第25回脇本校区駅伝大会を実施しました。今回は、5チームの参加だったため、小学生、中学生一緒にスタートをしました。一緒に走ると、中学生の速さがより感じられました。体調が悪く、出場できなかつた人もいましたが、選手全員、けがもなく元気に走りきることができました。



出場選手の減少や、大会の趣旨などから、駅伝大会は今回で休止することになりました。球技大会などは引き続き実施しますので、令和7年度もご協力をお願いします。

## タブレットでテストに挑戦 ～鹿児島学力・学習状況調査～

1月21・22日に、鹿児島学力・学習状況調査が行われました。鹿児島県内の5年生が対象のテストです。本年度から、タブレットを活用したCBT形式でのテストになり、いつものプリントで行うテストと違うことで戸惑うこともあったようです。これからは、タブレットを使ったテストも多くなるので、しっかり慣れていきましょう。テストの県内の結果などは集計後また後日お知らせできると思います。

## 令和7年度に向けて ～学級PTA役員選出～

1月17日（金）に学級PTAを行い、令和7年度の役員を選出していただきました。子供たちのために、進んで役員を引き受けいただき、ありがとうございました。新役員の方は、3月10日（月）に新旧引き継ぎ会を行いますので、ご多用の中とは思いますがよろしくお願いします。

## 先輩からの贈り物

本校の卒業生である西村一清様より本年度も本の寄贈がありました。西村様は東京在住のため、姪の渡部様に寄贈式に来校していただきました。本は子供たちの未来を広げてくれます。多くの本を読んで視野を広げ感受性を豊かにしましょう。脇本小の先輩からの贈り物、大切に読みましょう。



## 阿久根の食を味わう ～あくねグルメデー～

1月24日（金）は、給食記念日で、それに合わせて学校給食週間を実施しました。阿久根グルメデーも、1回目はジビエカレー、2回目は華鶴和牛ステーキ、そして今回は、海の幸を使った献立でした。地産地消を意識することは、SDGsの意識を育てる事にもなります。阿久根の新鮮な野菜を使った豚汁やサワラのポテト揚げ、ボンタン漬け。苦手な人もいるかもしれません、阿久根の良さをしっかり味わいました。2月にも4回目のグルメデーがあるので楽しみですね。



## 華の50歳組より寄付

1月22日(水)に本年度の華の50歳組の方が、運動会以来、再訪され、脇本小へ寄付をいただきました。卒業しても集まることができる仲間であること、素晴らしいですね。

## 2月・3月の主な行事予定

- |         |                  |   |
|---------|------------------|---|
| 2月5日(水) | 学校運営協議会          |  |
| 6日(木)   | 三笠中入学説明会         |   |
|         | 教育相談(スクールカウンセラー) |   |
| 8日(土)   | 土曜授業 児童集会        |   |
| 13日(木)  | 新入学児童1日体験・説明会    |   |
| 17日(月)  | トトロのへや           |   |
| 19日(水)  | 第3回校外生活指導連絡会     |   |
| 21日(金)  | 第5回PTA役員会        |   |
| 26日(水)  | 幼保小連絡会(～27日)     |   |
| 3月6日(木) | なわとび発表会・PTA幹事会   |   |
|         | 学校保健委員会・学級PTA    |   |
|         | 第3回三笠中校区少年指導連絡会  |   |
| 10日(月)  | トトロのへや           |   |
|         | 新旧PTA役員引き継ぎ会     |   |
| 24日(月)  | 第78回卒業式          |   |
| 25日(火)  | 修了式・離任式          |   |

※3学期の教育相談旬間(1月31日～2月7日)

※校内人権週間(2月3日～8日)

※脇本っ子見届け強調週間(2月10日～16日)

※2月集金(2月17日～19日)

※3学期学校評価週間(17日～21日)

※学期末B校時設定週間(3月11・18日)

※年度末5・6校時カット(3月13日～21日)